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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Irresponsable que se apertura vialidad en distribuidores viales sin señalamientos: 
Díaz Chagolla 
Como irresponsable calificó la diputada, Guadalupe Díaz Chagolla, la actuación de la 
Secretaria de Comunicaciones y Obra Públicas (SCOP) y de la empresa constructora que 
sin señalamientos, barras centrales, aperturaron carriles que permanecían cerrados por la 
obra. En entrevista, dijo que la manera que se abrieron es una total irresponsabilidad de la 
empresa y de las áreas de SCOP, “tuvo que haber barreras centrales, sería muy fácil y 
sencillo, lo hace la SCT, señalamientos en vialidades, patrullas las 24 horas para que estén 
dirigiendo al conductor”, dijo. Dio un voto de confianza Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), ojalá las autoridades, pongan la señalización y 
barreras, ya que debido a la presión social que ha ejercido la ciudadanía es que se actuó, 
pero tampoco se trata de hacer las cosas la carrera y luego por esos sucedan los 
accidentes. 
 
Defiende IEM ante Congreso presupuesto proyectado para el 2023 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán, Ignacio Hurtado Gómez, acudió ante los 
diputados locales a defender el presupuesto aprobado por el Consejo General del 
organismo para el 2023, mismo que fue sujeto a una reducción por parte del Ejecutivo del 
Estado en la propuesta presupuestal que turnó al Congreso para el próximo año. Si bien el 
consejero dejó en claro que la disminución no significa una afectación grave para el instituto, 
recordó que hay gastos del proceso electoral que se prevén realizar el próximo año que 
saldrían más baratos en 2023 que en 2024, ya que en éste último la demanda y por ende 
los costos, se incrementan debido a que hay elecciones en todos los estados de la 
República. Cabe recordar que el Consejo General del IEM aprobó el pasado 31 de octubre 
un presupuesto por 471.4 millones de pesos para el 2023 -año de arranque del proceso 
electoral-, de los cuales más de la mitad irá a parar a las arcas de los partidos políticos vía 
prerrogativas. 
 
Partidos Políticos recibirán 56% del presupuesto previsto para 2023: IEM 
Tras el recorte de 44 millones de pesos que aplicó el gobierno del estado a la propuesta del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para 2023, el árbitro comicial, Ignacio Hurtado 
Gómez explicó a diputados que el proyecto de presupuesto que se envió al Ejecutivo es 
realista, ya que los gastos están “alineados” con programas y actividades previstos para 
el 2023. Ante integrantes de las comisiones legislativas de Presupuesto y Hacienda, precisó 
que el Consejo General Electoral acordó solicitar 471.4 millones de pesos en el siguiente 
año, cuando proyecta que 43.7%% del total, es decir, 204 millones, serían para la operación 
del Instituto, mientras el 56.3% restante, corresponde a las prerrogativas de los partidos 
políticos. “Un poco por esos vaivenes de la inflación y este tipo de cuestiones, nos dimos a 
la tarea de revisar el catálogo y revisarlos costos que existían en la realidad, para muchos 
insumos, que están en el documento que remitimos al Ejecutivo, desde clips, fólderes, 
chinchetas; entonces hicimos una cotización real con 3 proveedores y de ahí sacamos un 
porcentaje de lo que nos estaría costando, para mandar un presupuesto realista, soportado 
por cada actividad previstas institucionalmente”. 
 

https://www.iem.org.mx/
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Pendiente reparación del daño a víctimas, por falta de recursos: CEAV 
Con una carga de 250 expedientes por abogado y tras el recorte de 8 millones de pesos 
que aplicó el gobierno estatal en el presupuesto de 60 millones que propuso para el 2023, 
el comisionado Ejecutivo de Atención a Víctimas (CEAV), Josué Mejía Pineda solicitó a los 
integrantes de las comisiones de Presupuesto y Hacienda en el Congreso de Michoacán le 
asignen 10 millones de pesos adicionales para 2023 a fin de ampliar su capacidad de 
atención, ya que en la actualidad solo cuenta con 63 litigantes. Señaló que lo ideal es que 
cada abogado atienda 55 expedientes, pero en el estado se quintuplica la carga de trabajo, 
mientras que este organismo tiene incrementos nimios a los recursos disponibles, a 
diferencia del resto de los poderes del Sistema de Justicia como el Poder Judicial, la Fiscalía 
del Estado, el Sistema Penitenciario o la Defensoría de Oficio, con lo que se convierten en 
el eslabón más débil. 
 
PJM y FGE no han aportado al Fondo de Ayuda para las Víctimas  
El Poder Judicial de Michoacán y la Fiscalía General del Estado han sido omisos en las 
aportaciones que deben hacer al Fondo de Ayuda para las Víctimas, en desacato a lo 
establecido en el Código Nacional de Procedimientos Penales. Hasta ahora, únicamente el 
Ejecutivo estatal ha hecho aportaciones extraordinarias al Fondo, por casi tres millones de 
pesos, pero no de parte de las otras dos instituciones debido a que no está establecido en 
sus respectivas leyes orgánicas, indicó el titular de la Comisión Ejecutiva Estatal de 
Atención a Víctimas (CEEAV), Josué Alfonso Mejía. Para corregir la situación, a propuesta 
del presidente de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, 
y la de Hacienda y Deuda Pública, Marco Polo Aguirre, presentarán una iniciativa con 
carácter de dictamen para que se hagan las reformas necesarias para que tanto el Poder 
Judicial como la FGE realicen las aportaciones que les corresponden.  
 
Boletines: 
 
Privilegiar un gasto público adecuado a las demandas de los michoacanos: Andrea 
Villanueva 
 
En 2023, presupuesto histórico en obra pública y con visión municipalista: Ernesto 
Núñez 
 
Buscan legisladores mejorar funcionamiento de organismos, desde el Presupuesto 
2023 
 
Diputación migrante es un reconocimiento a michoacanos radicados en el extranjero: 
Eréndira Isauro 
 
En Zitácuaro, la aportación de la comunidad migrante debe ser ampliamente 
reconocida: Gloria Tapia 
 
Interés por las víctimas de delito debe reflejarse en presupuesto que se les destina: 
Julieta Gallardo 
 
Ante época invernal, urgente instrumentar acciones de apoyo a personas en 
situación de calle: Víctor Zurita 
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Positivo, seguimiento a instrumentación del Gobierno Digital iniciada en la pasada 
administración estatal: Víctor Manríquez 
 
Medicina preventiva, ruta para elevar calidad de vida en los adultos mayores: Mónica 
Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Además del PES, tres partidos estatales competirían en Michoacán en 2024 
Además del Partido Encuentro Solidario que obtuvo su registro en diciembre de 2021, en el 
proceso de conformación de partidos estatales se perfila la posibilidad de que tres puedan 
lograr su registro para contender en las elecciones estatales de 2024. Entrevistado sobre 
el particular, Ignacio Hurtado Gómez, presidente del Instituto Electoral de Michoacán refirió 
que si bien existen organizaciones que van más adelantadas que otras en los trabajos para 
poder alcanzar su reconocimiento como partidos políticos estatales, son dos los que van 
más adelantadas y otra más que ha empezado a apretar. 
 
Casi tres mil duplicidades en organizaciones que buscan ser partidos: IEM 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) detectó poco más de dos mil 950 duplicidades de 
personas afiliadas a partidos durante las 298 asambleas verificadas de 11 organizaciones 
sociales que buscan su registro como institutos políticos locales, informó la consejera 
Araceli Gutiérrez Cortés. Uno de los requisitos que el organismo solicitó a las agrupaciones 
que buscan ser partidos políticos en Michoacán rumbo a las elecciones del 2024, es que 
no tengan dobles afiliaciones, es decir, que no sean militantes en otros institutos de la 
entidad, ya que este fenómeno está prohibido en cualquier estado. 
 
Destituyen a Martín García Avilés de la SeCultura 
Martín García Avilés dejó de ser director de Educación y Arte Popular de la Secretaría de 
Cultura de Morelia (SeCultura), informó su titular Fátima Chávez Alcaraz. El ahora ex 
funcionario municipal fue separado de su cargo desde noviembre pasado, aunque no se 
había revelado. García Avilés no podrá ocupar cargos públicos durante nueve meses 
por supuestas irregularidades cometidas durante su paso como rector de la Universidad 
Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM). 
 
Registran 7 comunidades como de autogobierno en este 2022: IEM 
Con el objetivo de dirigir los procesos de Consulta a las comunidades indígenas o bien, los 
procesos de nombramientos de sus autoridades bajo sus usos normativos propios, el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) ha recibido 13 solicitudes para el acompañamiento 
de comunidades de forma libre e informada en este 2022. En entrevista con Marlene Arisbe 
Mendoza Díaz de León, presidenta de la Comisión para la Atención de Pueblos y 
Comunidades Indígenas del IEM, comentó que de las 13 solicitudes recibidas durante este 
año, siete fueron concedidas de manera exitosa. Las comunidades son: Carapan, Jesús 
Diaz Tsirio, Zacan, Zirosto, San Francisco Periban, Santiago Azajo y Sicuicho. 
 
AMLO visitaría Michoacán en enero para transferencia de servicios de la SSM al IMSS-
Bienestar 



 
 
 
 

                                                               8 de diciembre de 2022 
Para principios de enero del próximo año, el presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, visitará el estado para formalizar el acuerdo de transferencia de los 
servicios de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) al programa IMSS-Bienestar, 
adelantó el gobernador de la entidad, Alfredo Ramírez Bedolla. Lo anterior, luego de que el 
mandatario sostuviera una reunión de trabajo con el equipo directivo del IMSS, encabezado 
por Zoé Robledo Aburto, donde se informó que en este mes quedará concretado el convenio 
de acciones generales con el Gobierno de Michoacán, a fin de avanzar con el proceso 
respectivo. 
 
Toño Carreño dice que en Morelia se combate a la delincuencia con likes 
La seguridad es un tema coyuntural que se debe plasmar en acciones que la ciudadanía 
perciba, manifestó el líder estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño. Refirió que 
“más allá de temas en redes, la seguridad no se mide en likes, sino en estadísticas de la 
ciudadanía”. Por tanto, señaló falta trabajo coordinado y que con la propia ciudadanía, para 
que sea la misma la que la perciba. 
 
Niega PVEM haber dado la idea de prestarse votos entre partidos aliados  
Al afirmar que, con excepción del PAN, todos los partidos impulsaron la iniciativa para el 
préstamo de votos entre coaliciones, la dirigencia del PVEM en Michoacán negó que su 
partido haya sido el autor de la polémica iniciativa. En entrevista con Quadratín, el dirigente 
del PVEM en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, reprochó que es muy fácil echar culpas, 
cuando, en los hechos, durante la votación todos, menos el PAN, se hicieron “ojo de 
hormiga”, pues sabían que la iniciativa les podría favorecer.  
 
Por inseguridad solo se han podido integrar 80 comités municipales: PRD  
Además de conflictos internos, la inseguridad que priva en algunas regiones del estado ha 
limitado la integración de estructuras directivas municipales del PRD, que a la fecha solo 
ha establecido 80 comités, de un total de 112 que podría conformar, considerando el 
número de municipios michoacanos, con excepción de Cherán. El dirigente estatal del Sol 
Azteca, Octavio Ocampo Córdova, señaló que la inseguridad que priva en algunas 
demarcaciones, en que no es posible ejercer el derecho de libre reunión, por amenazas de 
poderes fácticos, no ha permitido establecer estructuras.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Entrega gobernador de Michoacán 22 ambulancias a 16 municipios y al CRUM 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañado de Marco Vinicio Gallardo, titular de 
la Unidad de Gestión y Finanzas de la Secretaría de Salud Federal, entregó 22 ambulancias 
de urgencias avanzadas al Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), y a 16 
municipios, con un valor de 44 millones 562 mil pesos. Ramírez Bedolla resaltó que con 
estas unidades se atenderán urgencias médicas que se presenten en los municipios, al 
brindar traslados a los pacientes, sobre todo los que viven en zonas más alejadas. "Esta 
entrega se complementa con el trabajo que realizan los helicópteros, los cuales son 
utilizados para el traslado de pacientes que requieren servicios de urgencia", apuntó. 
 
Expone Ramírez Bedolla a alcaldes del PRI programas y acciones para 2023 
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En reunión con presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla compartió la propuesta de la Ley de Ingresos y 
Presupuesto de Egresos 2023, el cual se espera se revise y apruebe en próximas fechas 
en el Congreso local. El mandatario estatal aportó que este ejercicio se ha realizado con 
distintos alcaldes, dirigentes de partidos y diputados locales, con el objetivo de que 
conozcan la propuesta de gestión de recursos por parte del Gobierno de Michoacán, para 
seguir impulsando programas y acciones que permitan restablecer la paz, reconstruir el 
tejido social e impulsar mayor infraestructura. 
 
Fin de año con finanzas en orden, sello de Ramírez Bedolla: Torres Piña 
Un cierre de año histórico, sin déficit financiero, con finanzas en orden es el sello que ha 
puesto en la forma de gobierno el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Así lo manifestó el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, esto luego de reunirse la dirigencia del Partido 
Revolucionario Institucional y alcaldes emanados de dicho instituto político. “Gracias a una 
disciplina financiera, aprovechamiento al máximo de los recursos, además de gestiones 
ante el Gobierno de México por primera vez en décadas tenemos un cierre de año sin 
déficit”, afirmó. 
 
Gobierno rescindirá contrato de arrendamiento a cadena Best Western 
El Gobierno de Michoacán rescindirá con la cadena Best Western el contrato de 
arrendamiento del hotel del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia 
(Ceconexpo), ante un adeudo de 44 millones de pesos que la empresa hotelera mantiene 
con el Ejecutivo Estatal. Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, informó que 
la cadena Best Western no ha mostrado intensiones para cubrir el adeudo, el cual comenzó 
desde hace tres años. 
 
Los maestros eventuales son el «outsourcing» de la CNTE: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se posicionó ante la demanda de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Eduación (CNTE) quienes pretenden 
manifestarse a partir de este martes para exigir el pago de lao maestros eventuales. 
«¿Quién contrato a los eventuales?,ellos mismos, ¿quién es el patrón?, es como el 
outsourcing de la CNTE» apuntó en conferencia el gobernador. Destacó que los eventuales 
es una moneda de cambio político de los sindicatos, ya que ellos mismos hacen la 
contratación y prometen cosas que después quieren que el gobierno pague, pero muchas 
veces la Secretaría de Educación, ni enterada está de quienes son o donde trabajan. 
 
Michoacán se incorpora al Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar en 
2023: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que para 2023 Michoacán formará parte 
del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, que beneficiará a 70 mil 874 
productores, con una inversión de 550 millones de pesos. «Luego de varias gestiones que 
estuvimos haciendo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, hemos conseguido 
poder ingresar a este programa, que permitirá apoyar a productores de las diferentes 
regiones, a través de una calendarización, con más de 42 mil toneladas de fertilizantes», 
apuntó. 
 
Beneficia Seimujer a más de 130 mujeres privadas de su libertad 
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Más de 130 mujeres privadas de su libertad de tránsito y 31 custodias se beneficiaron del 
taller psicoeducativo 2022 que encabezó la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), informó la titular de la dependencia, Tamara Sosa 
Alanís. Dijo que, durante ocho meses, 133 internas del centro penitenciario “Lic. David 
Franco Rodríguez” y del Centro de Alta Seguridad para Delito de Alto Impacto participaron 
en las diferentes actividades que se desarrollaron al interior del penal desde un enfoque de 
género y de derechos humanos de las mujeres. 
 
Tienen transportistas buena impresión sobre carreteras de Michoacán  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que los transportistas tienen una buena 
perspectiva sobre la seguridad de las carreteras estatales. Incluso, aseguró que las vías de 
comunicación de Michoacán están mejor posicionadas que la de otros Estados vecinos y 
del centro del país. Luego de acudir a la ciudad de Monterrey, Nuevo León, el pasado 8 de 
diciembre, el Gobernador señaló que se manifestó la confianza en la inversión en 
Michoacán, donde se apuesta en potenciar a Lázaro Cárdenas como polo de desarrollo. 
Ramírez Bedolla destacó que hay interés de invertir en la industria metalmecánica, luego 
de que Arcelor Mittal anunciara la instalación de una planta desdobladora de rollo de acero. 
 
Próximo año, pensión para madres con cáncer de mama y cervicouterino 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que el próximo año se estará otorgando 
pensión a las madres cuidadora de niños con cáncer que también padezcan cáncer de 
mama y cervicouterino. Es un programa nuevo que se suma al apoyo para las familias 
cuidadoras de niños con esa enfermedad. La nueva pensión que tendrá un presupuesto de 
48 millones de pesos, va dirigida a madres de 18 a 64 años de edad a quienes se les 
otorgará 4 mil pesos mensuales. 
  
Confía SCOP en que acepten exempleados de la JLC su liquidación en 2023 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) no puede contratar a los 
extrabajadores de la extinta Junta Local de Caminos (JLC), afirmó el titular de la 
dependencia, José Zavala, quien confió en que a principios del próximo año acepten su 
liquidación quienes no lo han hecho. El funcionario estatal dijo que es una leyenda urbana 
que no quieran contratar a los extrabajadores de la JLC y prueba de ello es que el director 
de obra y varios supervisores de la actual administración, laboraban en la dependencia que, 
por decreto, extinguió el exgobernador Silvano Aureoles, hace tres años.  
 
Empresarios De Monterrey Le Pidieron A Bedolla Ampliación De La Siglo XXI 
En Monterrey “pues nos fue bien, yo espero que se concreten ahí algunos compromisos 
que hicieron los empresarios, hay una muy buena perspectiva de los transportistas sobre 
Michoacán, de qué hay seguridad en las autopistas de Michoacán” respondió el mandatario 
estatal, Alfredo Ramírez Bedolla ante el cuestionamiento de un reportero sobre su visita 
reciente a esta capital de Nuevo León, conocida como la Sultana del Norte. No obstante, 
Ramírez Bedolla comentó que los empresarios transportistas norteños, le expresaron que 
hace falta que se amplíen la autopista Siglo XXI a cuatro carriles, a lo que les hizo saber 
que coincide con ellos, pero por otra parte también reconocieron que Michoacán cuenta con 
carreteras mejor ubicadas, que en otros estados vecinos del centro del país. 
 
#Michoacán Bedolla Desconoce Casos De Acoso Sexual En C5i 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/139717-proximo-ano-pension-para-madres-con-cancer-de-mama-y-cervicouterino.html
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El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, expresó que desconoce la 
problemática de acoso sexual y maltrato laboral al interior del C5i, perteneciente a 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Al cuestionarle la situación que pasa la 
institución, el mandatario estatal se limitó a decir “cero tolerancia” contra quienes cometan 
estos delitos dentro de su administración. Durante la conferencia de prensa realizada esta 
mañana en la ciudad de Morelia, precisó que revisará los casos de acoso al interior de la 
SSP. 
 
Mariposa Monarca llega a Michoacán y Estado de México 
Los municipios de Ocampo, Angangueo, Zitácuaro, Senguio, Contepec y Aporo, todos del 
estado de Michoacán, y San Felipe del Progreso, Temascalcingo, Donato Guerra y Villa de 
Allende, estado de México, son los principales lugares halagados y escogidos por la ‘reina 
de las mariposas’ para ser motivo de admiración, veneración y adoración por miles de 
personas que se desplazan hasta estos lugares para conocer algo nuevo, increíble. La zona 
boscosa de pinos y oyameles pertenecientes a la especie de coníferas, en los límites de los 
estados de México y Michoacán, se viste de gala con la llegada de la maravillosa Mariposa 
Monarca. Cada año ocurre. Llegan volando desde Canadá, más de 100 millones de 
insectos para posarse en grandes árboles en busca de clima benigno, tranquilidad y reposo, 
propios de un pequeño insecto que decide reproducirse en una región que reúne estas 
condiciones, oficialmente denominada “Reserva de la Biósfera de la Mariposa Monarca”. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Creación de su propio C4 “boutique”: el ambicioso proyecto de la Policía de Morelia 
Para 2023 el Ayuntamiento de Morelia espera cubrir una meta de 5 mil cámaras 
conectadas permanentemente en la ciudad, a fin de crear su propio C4 “boutique”, con una 
millonaria inversión y apoyo de los propios ciudadanos. “Nuestro objetivo es que Morelia 
pueda ser la ciudad más vigilada de México, en lo que resta de nuestra administración […] 
si logramos conectar 5 mil cámaras no habría otra ciudad con más cámaras que Morelia, 
per cápita, conectadas”, indicó el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar. 
 
Endurecen multas contra infractores ambientales en Morelia 
A partir de enero de 2023 los infractores ambientales en Morelia pagarán hasta 144 mil 
pesos en multas, informó el secretario de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente 
(Saderma), Guillermo Marín Chávez. El funcionario explicó que en los próximos días se 
aprobarán en sesión de cabildo las modificaciones al reglamento municipal en materia 
ambiental, las cuales contemplan faltas como talar árboles, exceso de ruido o el exceso de 
plásticos de un solo uso. 
 
En reunión de seguridad, piden reforzar operativos en Morelia 
El edil capitalino Alfonso Martínez Alcázar pidió a los integrantes de la Policía 
Morelia reforzar los operativos de prevención y reacción; además remarcó la importancia 
de realizar un trabajo transversal. Como ocurre cada semana, el alcalde encabezó la 
mañana de este lunes la reunión de seguridad acompañado por la síndica Susan Melissa 
Vázquez Pérez y titulares de diferentes dependencias. 
 
Presenta IMPLAN proyecto del Programa de Desarrollo Urbano 2022-2041 
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Con la finalidad de contar con una propuesta que permita la planeación y el ordenamiento 
territorial que garantice un crecimiento eficaz, a través de la consulta pública y la 
participación integral en los términos que la ley establece, en sesión extraordinaria del 
Consejo Directivo del Instituto Municipal de Planeación de Morelia (IMPLAN), se dio visto 
bueno al proyecto del Programa de Desarrollo Urbano 2022-2041. En este sentido, se 
busca que dicho proyecto sea puesto a consideración del Cabildo de Morelia, para que éste 
autorice el anuncio del inicio, periodo, mecanismos y calendario de la consulta pública, de 
acuerdo al artículo 30 de la Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento 
Territorial y Desarrollo Urbano, así como del artículo 91 del código de Desarrollo Urbano 
del Estado de Michoacán. 
 
Estiman 50 mil visitantes por fiestas guadalupanas en Morelia 
Debido a las actividades y celebraciones religiosas a razón del festejo por la Virgen de 
Guadalupe, la ciudad de Morelia podría registrar una afluencia turística de 
aproximadamente 50 mil personas, solo de domingo y lunes. En acercamiento con medios 
de comunicación, el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González 
Cussi mencionó que elpasado domingo se registró una afluencia aproximada de 50 mil 
personas en los diferentes puntos donde se dan cita los feligreses, cifra que -estimó- se 
vería replicada este lunes 12 de diciembre. 
 
Un éxito, la pista de hielo en el centro de Morelia; más de mil 700 visitantes 
 La nueva pista de patinaje sobre hielo que se instaló a un costado de la Catedral de 
Morelia, ha recibido a más de mil 700 visitantes y ciudadanos desde que se inauguró el 
pasado 9 de diciembre. De acuerdo con el comisionado de seguridad ciudadana de 
Morelia, Alejandro González Cussi, de viernes a domingo la pista de hielo del centro 
histórico de Morelia, ha logrado reunir a personas de todas las edades que disfrutan de 
las actividades decembrinas de forma completamente gratuita. 
 
En Morelia existen disputas para ganar los canales de comercialización de droga: 
Policía Municipal 
Ante los últimos tiroteos que se han presentado en la capital michoacana, el Comisionado 
de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi expresó que esta situación es 
claramente una disputa para ganar los canales de comercialización de droga en la ciudad. 
El funcionario municipal expresó que por el tipo de escenarios en los que se han desarrollo 
cada uno de los ataques, se demuestra este conflicto que existe entre los grupos 
delincuenciales del municipio, por lo que se trabaja principalmente en desarmar a estos 
grupos y con ello, evitar enfrentamientos. La zona Independencia Sur, donde se encuentra 
Villas del Pedregal, es una de las más atendidas por la Policía Morelia, debido a la alta 
incidencia delictiva, entre lo que destacan los hechos de narcoviolencia causados por la 
disputa de plazas, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González 
Cussi. 
 
Piden comerciantes mayor control de pirotecnia guadalupana, en Morelia 
Un cohete mal lanzado se fue de lado y estuvo a punto de provocar una desgracia durante 
las fiestas guadalupanas, en las inmediaciones del Santuario de Guadalupe, en Morelia. 
Así lo relataron comerciantes adscritos a 13 organizaciones, quienes, a pregunta expresa 
de representantes de medios de comunicación, asintieron a la necesidad de cuidar todavía 
más los procedimientos para la utilización de pirotecnia. En rueda de prensa, José 
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Francisco Ramos Castro, representante de la Unión de comerciantes Francisco J. Mújica, 
dejó claro que no es que estén en contra del uso de estos explosivos, pero se pronunció 
por que esto se haga en contextos de menos aglomeración y más controlados.  
 
#Morelia Para Que Gastes Tu Aguinaldo Continuarán Alcoholímetros En Temporada 
Navideña 
Continuarán los operativos alcoholímetro en este cierre de año en Morelia, se estarán 
aplicando alrededor de 3 por semana, así lo informó esta tarde el comisionado de Seguridad 
Ciudadana, Alejandro González Cussi. “Continuaremos con la aplicación del alcoholímetro 
de 2 a 3 veces por semana, el tema de alcohol sigue siendo un tema que nos está 
disparando la violencia y en ese sentido es como la administración apoya o trata de prevenir 
el tema (…) trataremos de dejarlo en 2 o en los días festivos hasta 3 días”, expresó el 
funcionario municipal. 
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Advierten repunte de casos de COVID-19 en Morelia; de 10 diarios se ha incrementado 
a 30 
Advierten incremento en los casos positivos de COVID-19. Durante los últimos 5 días los 
casos positivos incrementaron en puntos como la ciudad de Morelia y otras zonas urbanas 
del estado de Michoacán.  En voz de Elías Ibarra Torres, titular de la secretaría de salud 
del Estado de Michoacán, se advierte el posible fin del período de meseta baja que se había 
estabilizado desde el mes de septiembre pasado. 
 
Mastógrafos móviles de la SSM recorrerán municipios del estado 
Del 13 al 16 de diciembre, las unidades móviles de mastografía de la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) recorrerán los municipios de Panindícuaro, Benito Juárez, 
Coahuayana y Huandacareo, para atender a la población de forma gratuita, de acuerdo a 
un comunicado. El martes 13 de diciembre, una unidad se desplegará a la explanada del 
centro de salud de Panindícuaro, ubicado en la calle Isaac Arriaga de la colonia Centro, con 
horario de atención de 09:00 a 20:00 horas. 
 
Se espera incidencia del 60% en enfermedades respiratorias en Morelia  
Una incidencia de hasta el 60 por ciento se espera en Morelia de casos de enfermedades 
respiratorias, durante la temporada de frío, señaló José Munguía Magaña, director del 
Instituto Municipal de Salud. Explicó Munguía Magaña que la mayor parte de estos casos 
corresponderán a resfrío común, influenza estacional e influenza tipo A, entre otros 
padecimientos de las vías respiratorias recurrentes en la estación fría. En contraste, se 
prevé una baja incidencia de pacientes con males como coronavirus (Covid 19) e influenza 
AH1N1. Asimismo, estimó que no se observarán los cuadros complicados por estas 
enfermedades, como sucediera en 2020 y 2021.  
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SEE difunde guía para la salud mental en las escuelas 
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Con la finalidad de contribuir al bienestar de adolescentes y jóvenes, así como facilitar a los 
docentes herramientas para la prevención de adicciones, la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) se suma a la Estrategia Nacional de Prevención de Adicciones, con la difusión 
de la “Guía de prevención y abordaje de la salud mental y consumo de sustancias 
psicoactivas”. Las autoridades de los distintos niveles son las encargadas de dar a conocer 
esta guía en las escuelas de Michoacán; a su vez se hace un llamado a directivos, docentes, 
trabajadores administrativos y padres de familia a aplicarla, en beneficio de las y los 
estudiantes. 
 
Por fin entrega la UIIM títulos a egresados; había rezagos desde 2018 
La Universidad Intercultural Indígena de Michoacán (UIIM) finalmente concretó la entrega 
79 títulos y cédulas profesionales durante el 2023, para cumplir con sus egresados tras él 
rezago que se tenía desde 2018 en torno a los trámites y procesos de titulación de 
estudiantes de esta casa de estudios. Al respecto, el director de Planeación, Programación 
y Presupuesto de la UIIM, David Daniel Romero Robles, expuso que la actual 
administración de la UIIM contribuyó en agilizar y dar seguimiento a los procesos de 
titulación de las diferentes modalidades, carreras y posgrados de nuestra institución, “con 
lo que se logró terminar con este importante rezago que dejó la pasada administración 
estatal”. 
 
Reconocen a UMSNH por estabilidad financiera y orden administrativo 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reconoció a la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por sus procesos de programación, presupuestación, 
ejercicio y control, relacionados con la administración y gestión de recursos. De acuerdo al 
órgano fiscalizador la Máxima Casa de Estudios del Estado cumplió en 2019 con 1 
recomendación por “debilidades de control interno” que fue atendida, y 2 pliegos de 
observaciones que fueron solventadas en tiempo y forma. Lo mismo sucedió con las 
observaciones realizadas en 2020, que ya fueron solventadas por la institución. 
 
Durante actual rectorado en la Michoacana, grupos sindicales se mantuvieron ‘a raya’ 
El abogado general de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
Luis Fernando Vera Rodríguez, aseguró que uno de los principales avances de la institución 
en la gestión del rector Raúl Cárdenas Navarro fue es frenar los abusos de gremios. En su 
balance de cierre, señaló que, sin embargo, hay 400 procesos legales ante la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) que se heredarán a la siguiente administración, además 
de temas como la polémica con el gastronómico al interior de Ciudad Universitaria. 
 
Empleados eventuales no acuden a trabajar: SITEM 
Existen espacios educativos donde los empleados eventuales nunca van a trabajar, 
aseguró  Jesús Tavares Nieto, secretario general del Sindicato Independiente SITEM 
Michoacán. El líder magisterial, consideró que no en todos los casos se justifica una plantilla 
de empleados de los denominados eventuales. "Hay escuelas donde sí se justifica, pero 
hay escuelas donde no, incluso hay centros de trabajo donde los tienen como eventuales 
pero donde nunca van a trabajar...en algún momento fueron los eventuales como un botín 
político", señaló en rueda de prensa Tavares Nieto,  quien atribuyó parte de la quiebra 
económica del sector educativo a raíz de la contratación de empleados sin justificación. 
 
De seguir aumentando asignación ordinaria, UMSNH se recuperará en 2025: rector 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139747-de-seguir-aumentando-asignacion-ordinaria-umsnh-se-recuperara-en-2025-rector.html
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De seguir aumentando la asignación presupuestal ordinaria a la Universidad Michoacana, 
estaría recibiendo más de 500 millones de pesos en estos últimos dos años, calculó el rector 
Raúl Cárdenas Navarro. Ello tras celebrar el incremento del 12 por ciento concedido para 
el ejercicio de este 2022 que fue de 291 millones de pesos, y el previsto de 246 millones 
más para 2023. Dijo que si Congreso del Estado aprueba el aumento trazado para la 
UMSNH dentro del paquete fiscal estatal enviado por gobierno michoacano para el próximo 
año, no será aún suficiente para resolver el déficit financiero pero sí resultaría un avance 
muy importante. 
 
Pide SITEM conducir la SEE con responsabilidad y determinación  
El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM), manifestó 
que no juega a favor o en contra el hecho de la llegada de una nueva titular en la SEE, en 
la figura de Gabriela Molina, solo pidieron que se conduzca con responsabilidad, apertura 
y determinación. Jesús Tavarez Nieto, secretario general del SITEM Michoacán, señaló en 
una conferencia de prensa, que siempre han comentado que hay facultades que tiene el 
Gobernador del estado, y finalmente los costos de una atinada o desatinada decisión, 
corresponden al gobierno. Eso es lo que nos ha afectado mucho en Michoacán, señaló, 
que las expresiones sindicales en turno han querido tener alguien en la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) a modo, o funcionarios a modo en los distintos niveles, desde 
inicial preescolar, primaria, secundarias técnicas, secundarias federales, telesecundarias, 
nivel medio superior y superior.  
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Garantizada, la seguridad y vialidad durante las peregrinaciones: SSP  
Como parte de las tareas operativas para salvaguardar la integridad de la ciudadanía, 
mantener el orden público y la libre circulación, elementos de la Dirección de Tránsito y 
Movilidad de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), mantienen presencia policial en las 
inmediaciones del Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, en Morelia. Señala un 
comunicado de prensa que, con motivo de las celebraciones por el Día de la Virgen de 
Guadalupe y derivado a la alta afluencia que se presenta en la Calzada de San Diego de la 
capital michoacana, el Secretario de SP, Maestro José Alfredo Ortega Reyes, instruyó a los 
guardias civiles intensificar la labor operativa y preventiva en la zona y sus alrededores, 
efectuando acciones pertinentes para una libre, fluida y segura vialidad vehicular y peatonal. 
 

 


